

Monitoreo y Análisis

13/marzo/2023

SECRETARIO

(B112) Agilizarán México y China protocolos sanitarios para ampliar el comercio agroalimentario bilateral

El secretario de Agricultura, Víctor Villalobos Arámbula, y el nuevo embajador de China en México, Zhang Run, señalaron la importancia de continuar la cooperación en materia agrícola, entre dos naciones cuya cultura se basa en la agricultura y producción de alimentos. Las relaciones en el rubro agroalimentario entre México y China se han fortalecido por el diálogo, la negociación y la firma de protocolos sanitarios y fitosanitarios que han permitido abrir el mercado chino a productos mexicanos. **24 Horas, 17 / Independiente, 18 / Diario de México, 4**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_13032023/13032023001478nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_13032023/13032023001021nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_13032023/13032023000829nc.pdf

<https://www.forbes.com.mx/mexico-y-china-amplian-y-refuerzan-el-comercio-agroalimentario-bilateral/>

https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-china-agroalimentaci%C3%B3n_m%C3%A9xico-y-china-buscan-ampliar-el-comercio-agroalimentario-bilateral/48354280

<https://pulsoslp.com.mx/valores/mexico-y-china-amplian-y-refuerzan-el-comercio-agroalimentario-bilateral-/1629068>

https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-china_m%C3%A9xico-y-china-ampl%C3%ADan-y-refuerzan-el-comercio-agroalimentario-bilateral/48354282

<https://www.angulo7.com.mx/2023/03/12/mexico-y-china-fortaleceran-cooperacion-en-agricultura/>

<https://pulsoslp.com.mx/valores/mexico-y-china-amplian-y-refuerzan-el-comercio-agroalimentario-bilateral-/1629068>

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/mexico-y-china-agilizaran-protocolos-sanitarios-en-materia-agroalimentaria/1575276>

<https://www.forbes.com.mx/mexico-y-china-amplian-y-refuerzan-el-comercio-agroalimentario-bilateral/>

<https://www.quadratin.com.mx/economia/agilizaran-mexico-y-china-protocolos-sanitarios-para-comercio-agricola/>

<https://jalisco.quadratin.com.mx/sucesos/mexico-y-china-agilizan-protocolos-para-intercambio-agroalimentario/>

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/mexico-y-china-agilizaran-protocolos-sanitarios-en-materia-agroalimentaria/1575276>

<https://www.oaxacaurbano.com/archivos/51025>

<https://mx.topnews.media/agilizaran-mexico-y-china-protocolos-sanitarios-para-ampliar-el-comercio-agroalimentario-bilateral/mexico/razon-com-mx/>

<https://www.diariodemexico.com/mi-nacion/mexico-y-china-amplian-el-reforzamiento-del-comercio-agroalimentario-bilateral>

<https://www.razon.com.mx/mexico/agilizaran-mexico-china-protocolos-sanitarios-ampliar-comercio-agroalimentario-bilateral-520817>

<https://elcomentario.ucol.mx/amplian-mexico-y-china-y-refuerzan-el-comercio-agroalimentario-bilateral/>



<https://quepasamedia.com/noticias/vida-y-estilo/bolsillo/mexico-y-china-amplian-y-refuerzan-el-comercio-agroalimentario-bilateral/>
<https://www.angulo7.com.mx/2023/03/12/mexico-y-china-fortaleceran-cooperacion-en-agricultura/>
<https://www.vozenred.com/2015/notas.php?i=329561>
<https://newstral.com/es/article/es/1235846393/agilizarán-méxico-y-china-protocolos-sanitarios-para-ampliar-el-comercio-agroalimentario-bilateral>
<https://www.diarioevolucion.com.mx/trabajan-mexico-y-china-en-protocolos-para-intercambio-agroalimentario/>
<https://headtopics.com/mx/agilizar-n-mexico-y-china-protocolos-sanitarios-para-ampliar-el-comercio-agroalimentario-bilateral-36549445>
<https://www.nuevomexicoplural.com/agilizaran-mexico-y-china-protocolos-sanitarios-para-ampliar-el-comercio-agroalimentario-bilateral/>
http://www.laconexionusa.com/noticias/20230312194459_l19445912.asp
<https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2023/mexico-y-china-refuerzan-comercio-agroalimentario.html>
<https://angelmetropolitano.com.mx/mexico-y-china-amplian-y-refuerzan-el-comercio-agroalimentario-bilateral/>
<https://veracruz.quadratin.com.mx/mexico-y-china-agilizan-protocolos-para-intercambio-agroalimentario/>
<https://www.hoytamaulipas.net/notas/524746/Agilizaran-Mexico-y-China-protocolos-sanitarios-para-ampliar-el-comercio-agroalimentario-bilateral.html>
<https://www.24-horas.mx/2023/03/13/china-y-mexico-impulsan-ventas-agroalimentarias/>

Sector pecuario, fuente de empleos, crecimiento económico y combate a la desnutrición: Agricultura

En México la ganadería es una esencial generadora de empleos, con un aporte de 39.7% al Producto Interno Bruto (PIB) del sector primario, y es fuente de alimentación y aliada en la lucha contra la desnutrición, destacó el **secretario de Agricultura, Víctor Villalobos Arámbula**.

<https://www.voragine.com.mx/2023/03/12/sector-pecuario-fuente-de-empleos-crecimiento-economico-y-combate-a-la-desnutricion-agricultura/>

Rozones / Agenda agroalimentaria México-China / Redacción

Y es la **SADER**, a cargo de **Víctor Villalobos**, la que realiza la tarea de aproximar a México con China para fortalecer la cooperación técnico-científica en dos áreas relevantes: la agricultura y la acuicultura. Lo anterior, nos comentan con la participación de centros de investigación de ambos países, y para agilizar los protocolos sanitarios que permitan ampliar el intercambio agroalimentario. De hecho, ya se reportan avances, pues diversas gestiones han permitido abrir el mercado del gigante asiático a productos como el aguacate, la uva, la carne de cerdo, el tequila, las berries, la carne congelada de bovino, el tabaco en hoja, el banano y el sorgo, principalmente. **La Razón de México, 2**

https://testigos.intellicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_13032023/13032023001555nc.pdf



TWITTER

@vmva1950 retwiteó

Andrés Manuel @lopezobrador_

Representante gubernamental de México Paisanos, caballos del equipo de México en el Clásico Mundial de Béisbol: Recuerden las célebres frases de Yogi Berra, “Esto no se acaba hasta que se acaba” y de Babe Ruth, “No se puede vencer a quien no sabe rendirse”. Con pasión y respeto cepillen a los vecinos.

https://twitter.com/lopezobrador_/status/1635051489248047104?cxt=HHwWgMDT4dSq77AtAAAA

@vmva1950 retwiteó

Agricultura @Agricultura_mex

El filete de pescado aporta grandes beneficios a la salud por su contenido de proteínas de alta calidad y minerales, hoy te compartimos una receta en la que el filete es el protagonista.

Da clic aquí: <http://bit.ly/3Fay4ns>

#HéroesDeLaAlimentación

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1635009598200643584?cxt=HHwWqIDUkaSk3LAtAAAA

@vmva1950 retwiteó

Agricultura @Agricultura_mex

Para que tengas energía para enfrentar las fuertes temperaturas, hoy te presentamos cómo preparar un delicioso Filete de pescado empapelado al limón.

¡No te pierdas nuestro blog! <http://bit.ly/3Fay4ns>

#EICampoNoSeDetiene

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1634968621423411202?cxt=HHwWhIDSrY_TybAtAAAA

SECRETARÍA

B111.- Apoya Fertilizantes para el Bienestar a más de 131 mil productores del Estado de México, Morelos y Michoacán

La **Secretaría de Agricultura** informó que el programa Fertilizantes para el Bienestar ha apoyado a la fecha a 131,321 productores de Morelos, Michoacán y Estado de México, con la entrega gratuita de 58,906 toneladas de insumo proveniente de las plantas de Pemex.

<https://www.redmichoacan.com/2023/03/12/apoya-fertilizantes-para-el-bienestar-a-mas-de-131-mil-productores-del-estado-de-mexico-morelos-y-michoacan/>

<https://1plana.com/apoya-fertilizantes-para-el-bienestar-a-mas-de-131-mil-productores-de-edomex-morelos-y-michoacan/>

<https://www.redmichoacan.com/2023/03/12/apoya-fertilizantes-para-el-bienestar-a-mas-de-131-mil-productores-del-estado-de-mexico-morelos-y-michoacan/>

<https://www.diariodemorelos.com/noticias/avanza-entrega-de-fertilizante>

<https://julioomargs.com/2023/03/12/apoya-fertilizantes-para-el-bienestar-a-mas-de-131-mil-productores-del-estado-de-mexico-morelos-y-michoacan/>
<https://www.nuevomexicoplural.com/apoya-fertilizantes-para-el-bienestar-a-mas-de-131-mil-productores-del-estado-de-mexico-morelos-y-michoacan/>
<https://arzatenoticias.com/index.php/2023/03/12/da-sader-fertilizantes-a-productores-de-edomex-morelos-y-michoacan/>

B110.- Aplica Agricultura esquema para potenciar producción y rentabilidad del cultivo de guayaba en Nayarit

La **Secretaría de Agricultura** señaló que el ambiente tropical del estado acompañado de un programa de manejo tecnológico puede hacer de la guayaba un fruto altamente rentable y sostenible.

<https://hojaderutadigital.mx/aplica-agricultura-esquema-para-potenciar-produccion-y-rentabilidad-del-cultivo-de-guayaba-en-nayarit/>

Caso Segalmex: INAI pide a Diconsa aclarar compra de 20 mil toneladas de leche en polvo

Tras el desvío de recursos públicos en **Segalmex**, **Diconsa** y **Liconsa** que, de acuerdo con el reporte de la cuenta pública 2021 de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), es de más de 15 mil millones de pesos **Diconsa S.A. de C.V.** debe comprobar pagos, según informó el Director General de **Segalmex**, Leonel Cota.

<https://mvsnoticias.com/nacional/2023/3/12/caso-segalmex-inai-pide-diconsa-aclarar-compra-de-20-mil-toneladas-de-leche-en-polvo-585736.html>
<https://www.sinembargo.mx/12-03-2023/4335720>

Bombardeo de nubes en Tamaulipas se haría a finales de marzo

Del bombardeo de nubes para Tamaulipas, está programado para el 22 de marzo el avión que realizará estas labores, según dijo el secretario de Desarrollo Rural del Estado, Damazo Alvarado. De acuerdo al delegado de la **Secretaría de Agricultura** en el Estado, Guadalupe Acevedo, este proceso es benéfico para el campo.

<https://expreso.press/2023/03/12/bombardeo-de-nubes-en-tamaulipas-se-haria-a-finales-de-marzo/>

Preocupa a IP probable desequilibrio económico con prohibición del maíz transgénico

A un mes del decreto para impedir importar maíz transgénico, se ha generado debate entre los productores de México y Estados Unidos, indicó Oscar Rivas, especialista en temas económicos y señaló que una de las principales inquietudes es el posible desequilibrio en el mercado debido a la demanda del grano. Recordó que México es el sexto productor a nivel global de maíz, según la **Secretaría de Agricultura**.

<https://www.diariodemexico.com/mi-nacion/preocupa-ip-probable-desequilibrio-economico-con-prohibicion-del-maiz-transgenico>

Baja producción de café: SIAP

El municipio registra una disminución en su producción de café cereza, debido a la sequía y a la presencia de plagas en los cafetales. De acuerdo con datos del **Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP)**, hasta enero pasado, el municipio reportó una cosecha de 20,304 toneladas del aromático, cuando el ciclo 2021-2022, los datos arrojaron una producción de 21,159.42 toneladas.

<https://www.elbuentono.com.mx/baja-produccion-de-cafe-siap/>

Atorada en San Lázaro, ley de fomento a la caficultura aprobada en el Senado

La ley, formada de 86 artículos, establece la creación de la comisión nacional para el desarrollo de la caficultura mexicana, como instancia de diálogo, concertación y coordinación entre los sectores público, social y privado para el desarrollo e impulso de la cadena productiva de café. Señala que la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** deberá formular, conducir y evaluar la política pública para el impulso a la caficultura, así como prever acciones, programas y mecanismos innovadores de financiamiento, con base en la disponibilidad presupuestal. **La Jornada**, 15

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_13032023/13032023001399nc.pdf

<https://www.jornada.com.mx/2023/03/13/politica/015n1pol>

Stop al maíz modificado subiría costos, advierten

EL T-MEC pesa cada vez más. Indicó que no descarta que haya más controversias en las negociaciones bajo el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), lo que se sumaría a otras discusiones que tienen sobre la mesa los tres países. También destacó la capacidad de resiliencia y calidad del grano mexicano, al subrayar que los empresarios y productores han creado una industria nacional que ha logrado sortear grandes desafíos macroeconómicos y contener un incremento de precios desmedido que podría afectar al consumidor final. Recordó que México es el sexto productor a nivel global de maíz, según la **Secretaría de Agricultura**, de ahí la importancia de este producto y el reto que tienen la iniciativa privada (IP) tanto de México como de Estados Unidos. **Diario de México**, P.p 1-4

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_13032023/13032023000789nc.pdf

Agricultura previó alza de 2.2% de producción pecuaria

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** previó que la producción pecuaria habría alcanzado un total de 24.7 millones toneladas al cierre de 2022, lo que representaría un incremento de 2.2 por ciento respecto al año previo, esto es, 600 mil toneladas más. **Contra Réplica**, 11

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_13032023/13032023001451nc.pdf

Ordenan abrir compras de leche

El pleno del INAI ordenó a Diconsa, órgano dependiente de **Seguridad Alimentaria de México (Segalmex)**, buscar y dar a conocer contratos, comprobantes de pago, facturas y demás

documentos relacionados con el procedimiento de compra en 2022 de 20 mil toneladas de leche en polvo. **Reforma, 2 / El Economista, 40**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_13032023/13032023002624nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_13032023/13032023001325nc.pdf

Pulso Político / Aflora la corrupción en Segalmex / Pulso Político

Tras haberse girado órdenes de aprehensión contra 22 exfuncionarios de **Segalmex** y algunos proveedores: el Inai instruyó a Diconsa a buscar y dar a conocer contratos, facturas y documentos de compras a sobreprecio en 2022 de 20 mil toneladas de leche en polvo por desvío de recursos públicos que, con otros ilícitos, ascienden a más de 15 mil millones de pesos. **La Razón, 5**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_13032023/13032023001684nc.pdf

Historias de NegoCEOs / Operador de Ovalle, perseguido por caso Segalmex / Mario Maldonado

Todo ha sido un escándalo en **Segalmex**. El organismo que fusionó a Diconsa y Liconsa, creado el 13 de enero de 2019 para centralizar la compra y el subsidio de productos agropecuarios, ha sido un desastre de corrupción que inevitablemente alcanza a uno de los amigos del presidente: Ignacio Ovalle Fernández. **El Universal, 9**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_13032023/13032023002280nc.pdf

AGRICULTURA

Abren el lunes en Jalisco ventanillas para programas agropecuarios

Con monto histórico de 1,880 millones de pesos, la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER Jalisco) anuncia la apertura de ventanillas para la recepción de solicitudes de apoyo en los programas institucionales para el ejercicio 2023.

<https://agenciainformativademexico.com/abren-el-lunes-en-jalisco-ventanillas-para-programas-agropecuarios/>

Mantienen 10 proyectos de investigación agrícola

Para seguir creciendo y fortalecer el sector agrícola, es necesario la investigación, cosa que se tiene muy en cuenta por parte de los organismos y el mismo Gobierno Federal, pues al momento se sigue apoyando este tipo de proyecto en favor de los cultivos.

<https://mediosobson.com/2023/03/12/mantienen-10-proyectos-de-investigacion-agricola/>

Crisis de agua afecta al campo y a los habitantes

Ante el almacenamiento parcial de presas y escasez de agua, la Alianza Campesina Agropecuaria por Hidalgo (ACAH) considera que gobierno estatal debe hacer una declaratoria de emergencia hídrica, informó Antonio Salim, uno de los integrantes.

<https://www.elsoldetulancingo.com.mx/local/crisis-de-agua-afecta-al-campo-y-a-los-habitantes-9750714.html>

Producción de granos disminuye y se dispara importación

Mientras la producción de granos básicos en México, como maíz, frijol, arroz, trigo, entre otros, disminuyó de manera anual 8 por ciento en enero, el volumen y el valor de importación se dispararon 27.4 y 49.5 por ciento anual, respectivamente, para alcanzar niveles sin precedente, revelan datos oficiales recopilados. *La Jornada*, 21

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_13032023/13032023001284nc.pdf

<https://www.jornada.com.mx/2023/03/13/economia/021n2eco>

Sí hay evidencias de daños a la salud por el maíz transgénico

El caso más evidente, explica Silvia Ribeiro, directora para América Latina del Grupo de Acción sobre Erosión, Tecnología y Concentración (Grupo ETC), es la investigación que hizo el profesor Gilles Eric Séralini, publicada en 2012 en la revista Food and Chemical Toxicology, la cual concluye que el herbicida Roundup y un maíz transgénico, ambos propiedad de Monsanto, provocaban tumores y enfermedades. *La Jornada*, 40

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_13032023/13032023001192nc.pdf

Veracruz: cosechan la sandía en jornadas de 12 horas

La sandía es el segundo producto agrícola más importante, después del maíz, en el municipio de San Juan Evangelista. De acuerdo con el censo de 2019 del Instituto Nacional de Estadística y Geografía, en este municipio hay 812 hectáreas sembradas, que producen al año más de 8 mil toneladas de fruta. *La Jornada*, 40

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_13032023/13032023001183nc.pdf

Fuerza trabajadora atrae a inversionistas

Al participar en la séptima edición de la muestra gastronómica y cultural Sinaloa Encanta, el secretario de Economía del estado, Javier Gaxiola, expresó que la productividad del estado y dedicación de los trabajadores generan confianza entre los inversionistas. Y se refirió a Sinaloa, como un estado de "gente buena, trabajadora, empresarios preocupados por sus trabajadores, los campos agrícolas de Sinaloa son ejemplo en el país y en el mundo". *Excélsior*, 18

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_13032023/13032023002312nc.pdf

Tren Maya, oportunidad de recuperación para Campeche

Según datos desestacionalizados del INEGI, Campeche fue el estado con la caída más pronunciada del Indicador Trimestral de la Actividad Económica Estatal (ITAEE) del 17.42% entre el tercer trimestre del 2019 e igual periodo del año pasado. Es decir, se encuentra 17.42% por debajo de su umbral prepandémico. Además, el incremento de la inflación, explicó Fernando Gamboa, sobre todo en ciertos productos, impactó la economía del estado, pues

aquí producimos muchos alimentos que forman parte de la canasta básica. Los suministros de ciertos alimentos, como los fertilizantes, suben precio final". **El Economista**, 36
https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_13032023/13032023001274nc.pdf

Entrevista / Llegarán este año inversiones de 150 firmas de Canadá, revela Scotiabank
A pesar de las diferencias entre ambos países en temas como energía y maíz transgénico, mismas que han derivado en solicitudes de consulta en el contexto del T-MEC Canadá sostiene su confianza en México, según Adrián Otero, director general de Scotiabank en el país, por lo que proyectó que llegarán al mercado este año hasta 150 empresas de una región del país norteamericano. **Milenio Diario**, 1
https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_13032023/13032023001600nc.pdf

Pulso CDMX / Fama Fest 2023 / Aurelien Guilabert
El fin de semana se llevó a cabo el FAMA FEST, Festival de Arte y Medio Ambiente, en el Huerto Roma Verde, en conjunto con el British Council y decenas de organizaciones y colectivos de la sociedad civil. Entre "diálogos calientes para enfriar el planeta", "ceremonias a la tierra", "conciertos para sembrar flores", talleres, exposiciones, gastronomía, productores agroecológicos y conversatorios, cientos de personas se sumaron a esta celebración con conciencia. **El Sol de México**, 21
https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_13032023/13032023002013nc.pdf

Redes de Poder / El "Agandalle" del agua a Tamaulipas y temor en la zona rural / Redacción
La obligación de Nuevo León de enviar agua tratada a Tamaulipas para el sector agropecuario del Distrito de Riego 026, debido a la construcción del Cuchillo II, establecida en un acuerdo de 1996, podría no ser cumplida. El estudio de Manifestación de Impacto Ambiental (MIA) menciona que no fue contemplado construir un emisor de agua tratada a tierras tamaulipecas. En pocas palabras, el Gobierno de Samuel García pretende quedarse con este líquido. **Reporte Índigo**, 3
https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_13032023/13032023002830nc.pdf

Agenda Confidencial / Luis Soto
El gobernador del estado de Nayarit, Miguel Ángel Navarro, tuvo que recurrir al subsecretario de Gobernación y Asuntos Religiosos, César Yáñez, para intentar resolver el conflicto laboral y financiero que enfrenta desde hace más de seis meses el dueño del ingenio PUGA, Óscar García Arce, quien durante ese lapso tuvo que "escondarse hasta bajo las piedras" para no hacer frente a los reclamos de obreros, cañeros y una docena de acreedores a quien les debe más de 4 mil millones de pesos. **El Sol de México**, 7
https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_13032023/13032023001713nc.pdf

PESCA/ACUACULTURA

Pescadores deben actualizar sus datos en Bienpesca

La recepción de documentos en ventanilla de **Bienpesca** debió iniciar a finales de febrero, según el Instituto de Pesca y Acuacultura (INPESCA) del gobierno del estado, y actualizar la hoja de la **Secretaría de Agricultura**. Los pescadores de altura activos y acuicultores de cooperativas pesqueras de la Federación de la Industria Pesquera, preparan sus documentos para actualizar sus expedientes y recibir los recursos de **Bienpesca**.

<https://lachispadecampeche.com.mx/cd-del-carmen/pescadores-deben-actualizar-sus-datos-en-bienpesca/>

Sin definir la fecha de inicio de veda de camarón en esteros, bahías y altamar en Sinaloa

La secretaria de Pesca y Acuacultura de Sinaloa, Flor Guerra, informó que no hay fecha definida para implementar la veda del camarón en altamar, esteros y bahías. Dijo que está en espera de la invitación que cada año hace **Conapesca**, el año pasado se participó cuando se determinó la fecha.

<https://miradas.mx/2023/03/12/sin-definir-la-fecha-de-inicio-de-veda-de-camaron-en-esteros-bahias-y-altamar-en-sinaloa/>

Apoya Gobierno de Baja California la acuacultura de peces de ornato: SEPESCA

La acuacultura de peces de ornato en Baja California está siendo impulsada por el Gobierno del Estado, a través de la Secretaría de Pesca y Acuacultura, a cargo de Alma García, ya que se trata de una actividad cuyo comercio mundial está creciendo de manera exponencial.

<https://www.uniradioinforma.com/sociedad/apoya-gobierno-baja-california-acuacultura-peces-ornato-sepesca-n649790>

Acuerdo histórico salvará la biodiversidad marina

Con el Tratado de alta mar, que es un marco legal, se busca proteger al menos 30% de los océanos del mundo y utilizarlos de manera sostenible; antes sólo se protegía el 1.2%. Ante el encuentro con la luz solar, se produce una explosión de alimento para el zooplancton, el primer eslabón de una cadena que genera un oasis de recursos y mantiene la diversidad de especies.

<https://www.eluniversal.com.mx/ciencia-y-salud/acuerdo-historico-salvara-la-biodiversidad-marina>

Gente detrás del dinero / La More, pesca y problemas sin resolver / Mauricio Flores

El primer Fishing Show, organizado por Polina Kulikova y por María Ostrovskaia, está logrando su objetivo central: acercar a los pescadores independientes de Costa Capitán de Cancún a los prestadores de hotelería y gastronomía en el eje del turismo internacional y nacional de México. En ese acercamiento de la cadena de valor también empiezan a visibilizarse los problemas de falta de apoyo, informalidad, abuso y burocracia que afecta a los pescadores. **La Razón de México** , 20

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_13032023/13032023002134nc.pdf

INGENIOS | AZÚCAR

Sin alcanzar meta producción de azúcar, la cifra es menor al ciclo previo

La Unión Nacional de Cañeros de la CNPR destacó que la producción de azúcar llegó a los 3 millones 92,658 toneladas, pero aún quedan 249,138 por abajo del ciclo 2021-2022, 7.46% menos.

<https://www.elbuentono.com.mx/sin-alcanzar-meta-produccion-de-azucar-la-cifra-es-menor-al-ciclo-previo/>

ABASTO/PRECIOS

Portafolios de futuros / El maíz sigue cayendo / Alfonso García Araneda

El miércoles salió puntualmente el Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA, por sus siglas en inglés), a publicar su reporte sobre oferta y demanda mensual al mes de marzo, dando como resultado que, los tañeros de la Bolsa de futuros de Chicago se pintaran de rojo intenso para el maíz. Los precios del grano una vez finalizada la siembra del maíz, cayó a 243.39 dólares/tonelada, es decir, tuvo un retroceso de 3.51 %. **El Economista**, 21

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_13032023/13032023001188nc.pdf

CONTINGENCIA

Activo Empresarial / Sheinbaum, crisis de agua e industriales / José Yuste

Claudia Sheinbaum, la jefa de Gobierno capitalino, informó de la fuerte escasez de agua para los próximos tres meses en la Ciudad de México. Y, a diferencia de lo sucedido en Monterrey, en la Ciudad de México vimos el viernes una reunión encabezada por Sheinbaum con las empresas, en donde se les pidió crear un grupo de trabajo autoridades-industria. Primero, se le echó la culpa a los industriales (Heineken, por ejemplo, terminó donando pozos y recordando que usaban agua tratada para producir cerveza). Después se vio que el problema principal venía del sector agropecuario, donde se consume 70% del agua, y la falta de infraestructura estatal-federal. **Excélsior** 30

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_13032023/13032023002172nc.pdf

Padece sequía más de 90% del territorio de Zacatecas: Conagua

La mayoría de la población del estado padece por la falta de lluvias en lo que va del año. De los 58 municipios, 12 sufren sequía severa, 42 pasan por sequía moderada y cuatro se hallan anormalmente secos. Noventa por ciento del territorio estatal está afectado en alguna medida por el estiaje, incluidas Guadalupe, Fresnillo y Zacatecas, las tres principales ciudades. El Centro de Previsión Meteorológica de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) señaló en su

informe Perspectiva climatológica para marzo, abril y mayo que las lluvias en Zacatecas durante enero y febrero fueron muy inferiores a la media anual.

<https://www.jornada.com.mx/2023/03/13/estados/032n1est>

COVID-19

Covid en proceso endémico en la Ciudad de México

Luego de tres años de la pandemia de Covid-19, la secretaria de Salud (Sedesal de la Ciudad de México, Oliva López Arellano, aseguró que la emergencia sanitaria permitió sentar las bases para fortalecer el sistema de salud, con equipamiento en centros de salud y hospitales, y la contratación de 4 mil médicos más que siguen laborando. El siguiente paso es la incorporación de los servicios de la secretaría capitalina al programa IMSS-Bienestar, lo que será a mediados de año pero antes se intervendrán las unidades médicas y se atenderá la basificación del personal de la Sedesa al Instituto Mexicano del Seguro Social. **Universal, P1**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_13032023/13032023002435nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Quirino Ordaz benefició a un primo con obra

Una enorme mole de concreto emerge del corazón turístico de Mazatlán. Es un nuevo acuario que se construye con inversión pública y privada inicial de mil 467.7 millones de pesos. Le han nombrado Acuario Mar de Cortés en homenaje a ese espacio del Océano Pacífico que el explorador Jacques Cousteau calificó como "el acuario del mundo". Pero este acuario no es "del mundo", tiene un dueño y también una historia de vínculos familiares utilizados para conseguir recursos públicos y destinarlos a un negocio privado. **El Universal, P1**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_13032023/13032023002247nc.pdf

Salen a las calles a defender al Ejército

Miles de militares en activo, soldados en retiro, familias y simpatizantes salieron a las calles de al menos 19 estados para manifestar su apoyo al Ejército mexicano, luego de los hechos donde soldados fueron acusados de la muerte de 5 jóvenes en Nuevo Laredo, Tamaulipas, el pasado 26 de febrero. Las movilizaciones se concentraron principalmente en Ciudad de México, Veracruz, Tamaulipas, Aguascalientes, Coahuila, Nuevo León, Morelos, Hidalgo, Chiapas, Oaxaca, Guerrero, Sonora, Edomex, Baja California, Guanajuato, Durango, Puebla, Jalisco y Michoacán. **Excelsior, P1**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_13032023/13032023001809nc.pdf

Quiebra de SVB prende alertas en mercados

La quiebra de Silicon Valley Bank, la más grande desde la crisis de 2008, puso en alerta a los mercados financieros a nivel mundial, lo que provocó fuertes caídas en las bolsas en la semana, sobre todo en las acciones bancarias. De acuerdo con analistas, esto disparó la aversión al riesgo, ante los temores de un posible contagio en el sector financiero, por las pérdidas en los portafolios de renta fija. Las autoridades tomaron el control del banco el viernes y ayer la Reserva Federal, el Departamento del Tesoro y la Corporación Federal de Seguro de Depósitos (FDIC) anunciaron medidas para evitar el pánico y aseguraron a los ahorradores que su dinero está seguro. **El Financiero, P1**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_13032023/13032023002047nc.pdf

EU: fentanilo, "amenaza" global a la par de China, Rusia y Norcorea

Las agencias de inteligencia de Estados Unidos incluyeron la producción y venta de fentanilo por los cárteles mexicanos de la droga como una de las más graves amenazas a la seguridad nacional que enfrenta ese país, al mismo nivel de preocupaciones como China, Rusia, Corea del Norte, las armas de destrucción masiva y el cambio climático. El Reporte de Amenazas 2023, preparado por la Dirección Nacional de Inteligencia con información de agencias como el FBI, la CIA, Seguridad Nacional (NSA), el Departamento de Inteligencia del Pentágono y la DEA, entre otras, admite que a nivel de riesgos los cárteles ya están al tope de la lista de problemas que ponen en peligro a ese país. **Milenio, Víctor Hugo Michel, P1**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_13032023/13032023001556nc.pdf

PRESIDENCIA

AMLO confirma que 700 km del Tren Maya serán eléctricos y de doble vía

El Presidente Andrés Manuel López Obrador informó que un tramo de 700 km del proyecto del Tren Maya, que recorrerá de Quintana Roo a Yucatán, será eléctrico y de doble vía, lo cual anunció a través de redes sociales, durante las tareas de supervisión que realiza en el sureste en zonas de construcción del Tren Maya.

<https://www.milenio.com/politica/amlo-confirma-700-km-tren-maya-electricos-doble-via>

La prohibición del maíz transgénico en México

El decreto de López Obrador del 14 de febrero pasado es un hecho histórico: prohíbe el uso de maíz transgénico para el consumo humano de masa y tortilla y ratifica la voluntad del gobierno mexicano, de seguir en la eliminación paulatina del herbicida glifosato, declarado cancerígeno por organizaciones internacionales como la OMS. Establece de fecha límite para su eliminación total el 31 de marzo de 2024.

<https://prensabolivariana.org/2023/03/12/la-prohibicion-del-maiz-transgenico-en-mexico/>